

NOMBRES DE CAPITAL



POR JAIME NÚÑEZ

Recordará que el Gobierno de **Evo Morales** otorgó el proyecto de construcción de una carretera de 679 kilómetros a la empresa mexicana Tradeco Infraestructura, filial de Grupo Tradeco, y cuya inversión asciende a 99.7 millones de dólares. La propuesta de la mexicana fue elegida por la Administradora Boliviana de Carreteras, superando las propuestas de otras tres compañías chinas y una española, a pesar de que el país asiático cabildeó incansablemente para que el proyecto le fuera adjudicado a una de sus empresas. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) a cargo de **José Antonio Meade**, hizo lo propio para defender los intereses de las empresas nacionales en el extranjero y logró que la mexicana obtuviera el proyecto que será financiado mediante un préstamo que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), a cargo de **Luis Alberto Moreno**, otorgó al Gobierno de Bolivia. Se prevé que la obra inicie antes de que termine este año y tendrá una duración de 42 meses.



José Antonio Meade

Ayer, la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), **Claudia Ruiz Massieu**, estuvo de visita en Michoacán, acompañada de tres subsecretarios de la dependencia y por el director del Fondo Nacional de Fomento al Turismo

(Fonatur), **Hector M. Gomez Barraza**, y del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) a cargo de **Rodolfo Lopez Negrete**. Ahí, anunció recursos adicionales para este año por 47.5 millones de pesos para impulsar la actividad turística en la entidad. El jefe del Ejecutivo estatal, **Jesús Reyna**, agradeció el apoyo del Gobierno de la República Mexicana, pues "Michoacán tanto lo necesita". Estos recursos se suman a los que Sectur ya aportó por 44.6 millones de pesos en 15 proyectos que se ejercerán durante el presente año, es decir, en total suman 92.1 millones de pesos en 2013.



Claudia Ruiz Massieu

Con el fin de sacudir inercias económicas e inyectar recursos frescos para mejorar el ambiente de negocios y el trabajo diario de los capitalinos, empresarios, emprendedores, comerciantes y trabajadores, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, **Miguel Ángel Mancera**, anunció la firma del convenio para el desarrollo en la micro, pequeña y mediana empresa con la Secretaría de Economía (SE) que comanda **Ildefonso Guajardo**, y el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), del cual lleva las riendas **Enrique Jacob**. De esta forma, los emprendedores de la capital del país podrán ingresar a una bolsa de hasta 500 millones de pesos de los

fondos federales para iniciar una inversión o expandir su negocio. Otro anuncio importante lo emitió el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), **Salomón Chertorivski**, junto a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, que dirige **Virgilio Andrade**, donde trabajará codo a codo en reglamentos y normas que faciliten drásticamente el ambiente de los negocios, en especial, miles de pequeños giros y cientos de empresas medianas que hay en la capital.

Luego del tercer revés que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje le diera a la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), del cual es secretario general, **Ricardo del Valle**, en su disputa por el contrato B con **Aeroméxico** de **Andrés Conesa**, aumentaron las diferencias entre la dirigencia sindical, particularmente contra el equipo de abogados que encabeza **Arturo Alcalde**. El trabajo que ha realizado la Junta tiene satisfecha a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) de **Alfonso Navarrete Prida**, pues hicieron un trabajo consistente. De continuar así, será un precedente de éxito para fortalecer las demandas de conflicto colectivo interpuestas por las empresas que buscan reestructurar sus costos para incrementar su productividad y con ello, el impulso al empleo.



Andrés Conesa



Fecha 13.09.2013	Sección Primera	Página 7
----------------------------	---------------------------	--------------------

Sobre esta misma línea, le comento que la atención al segmento de paisanos sigue generando proyectos para las empresas. **Aeroméxico** Contigo atenderá a miles migrantes que se trasladan entre México y Estados Unidos constantemente. Para ello, la **aerolínea** destinó cuatro aviones del total de su flota, brindarán el servicio entre Guadalajara y ciudades como Los Ángeles, Sacramento, Ontario, Fresno y Chicago. Un punto interesante es la agresiva estrategia de tarifas con la que inician el proyecto con respecto a la línea aérea, Volaris, de **Enrique Beltrarena**, su rival en este segmento.



Enrique Beltrarena

En otros temas, ¿recuerda El Desafío Kuspit?, catalogado como el primer concurso totalmente gratuito para inversionistas y que entregará a los ganadores una bolsa de premios garantizada de un millón y medio de pesos. Le comento que este viernes llega a su fin. Esta iniciativa formulada por la casa de bolsa Kuspit, que comanda **Rodrigo Ocejo**, tuvo como principal prioridad acercar al público en

general a la cultura de la inversión, ya que la proporción de quienes lo hacen en nuestro país es muy reducida. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional de la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), que encabeza **Mario Di Costanzo**, de cada 10 mil integrantes de la Población Económicamente Activa (PEA), únicamente 35 invierten en Bolsa; mientras que en Estados Unidos lo hacen 60 personas por cada cien.

Por otra parte, el Consejo de la Industria del Gas Licuado de Petróleo (LP), la Adigas, que lleva **Víctor Figueroa**, busca crear un frente común con otras tres asociaciones para que las principales autoridades que se encargan de regular este energético volteen hacia las principales necesidades de los industriales. Una de ellas es reconocer los costos de operación en la distribución del combustible a lo largo y ancho del país, con el objetivo de evitar el traslado ese costo al consumidor final, pero sí apoyar a los empresarios a mejorar su servicio. Otro de los objetivos redide en disminuir el uso de la leña en diversas partes de la República Mexicana, pues cifras recientes advierten que 28 millones de habitantes utilizan este recurso como energético, debido al incremento del precio del gas y sobre todo, porque la red de distribución dejó de llegar a lugares inhóspitos. Y es que, la

ganancia se diluía en los largos traslados por caminos intransitables. La Adigas, que agrupa a 65 pequeñas y medianas empresas de 25 estados de México, advierte que uno de los detalles para que más personas consuman gas LP es el crear subsidios focalizados para beneficiar a comunidades de escasos recursos y disminuir el uso de la leña. Es inconcebible que en pleno 2013, 25 por ciento de la población en el país considere la quema de madera como principal combustible de uso diario. Por lo pronto, el Gobierno Federal, representado por la Subsecretaría de Hidrocarburos, a cargo de **Enrique Ochoa Reza**, y por la Dirección General de Gas LP, dependiente de la Secretaría de Energía (Sener), que encabeza **Héctor de la Cruz Ostos**, se comprometieron con el Consejo para encontrar soluciones que ayuden a fortalecer al mercado del gas LP en el país.

Especialistas prevén que el próximo 18 de septiembre, la Reserva Federal estadounidense iniciará un proceso de reducción del monto de recompras para bonos en el mercado financiero, proceso que ha sido el ancla de una política monetaria expansiva y apoyo a los mercados durante los últimos meses. No hay que perder de vista este hecho.

Jaime_np@yahoo.com.mx
@janupi